

ORGANO DEL PARTIDO COMUNISTA DE CHILE

DOS HITOS EN LA LUCHA POR LA DEMOCRACIA

La masiva, amplia y combativa respuesta del pueblo chileno al llamamiento "CHILE DEFIENDE LA VIDA", hecho por el Cardenal Raúl Silva Henríquez, el ex-Vicepresidente de la República, Bernardo Leighton y otras connotadas personalidades nacionales, fue una clara y cabal advertencia a las fuerzas tenebrosas de la muerte y destrucción física y moral institucionalizadas: los trabajadores y el pueblo aman la vida y lo que ella conlleva: la paz, la libertad, la democracia y la justicia social. No cederán un ápice en su diaria lucha por defenderla, prolongarla y dignificarla.

El odio y la impotencia del auto-proclamado 'emperador romano' y de su guardia pretoriana, la CNI, ante la avasalladora demostración de repudio a su régimen -culpable de segar la vida de miles de patriotas, de detenciones arbitrarias, de secuestros y torturas infamantes, del exilio de cientos de miles de conacionales y de tantas otras iniquidades, como la cesantía, el hambre y miseria que abruman a nuestro pueblo- se tradujo, el 9 de agosto, en provocaciones, apaleos y el asesinato de otro joven poblador.

La amplitud del llamamiento y su oportunidad concitaron el respaldo y participación en la gesta multitudinaria en que se transformó la Jornada "Chile Defiende la Vida", de los más disímiles sectores políticos, sociales, religiosos y filosóficos de la patria entera.

El "Gracias a la Vida" de la inmortal Violeta cantado por millones de hombres, mujeres, jóvenes y niños de Chile; la vela y la flor, simbolizan la decisión irrevocable de las grandes mayorías nacionales de avanzar al encuentro de la unidad total de las fuerzas democráticas, porque lo que nos une a todos es algo superior: terminar con la dictadura y reconquistar la democracia.

Otro hecho de importancia trascendental fue "EL PUDAHUELAZO"

Usando el método inédito del combativo paro zonal de actividades repudio a la dictadura, con la aplicación de las más variadas formas de lucha, miles de trabajadores, pobladores, allegados, cesantes, estudiantes, morosos en el pago de luz, agua y dividendos, dueñas de casa, etc. -por resolución de la Mesa de Concertación Social reunida el 30 de junio y bajo la dirección del Comando de Paro Zonal (CPZ), que agrupa a las comunas de Pudahuel y Quinta Normal- se "tomaron" todas las calles e hicieron cumplir el acuerdo de Paro (más del 80 % del comercio cerró sus puertas y el 100 % de la locomoción colectiva, incluido los taxis, desapareció después del medio día), levantando grandes barricadas a lo largo de Carrascal, Mapocho, Salvador Gutiérrez, Neptuno, J.J. Pérez, Radal, Samuel Izquierdo, La Estrella, Huelén y muchísimas otras, las que eran defendidas, cada una, por centenares de luchadores por la libertad.

Todo el día y la noche del 26 de julio pasado, en Pudahuel particularmente, se combatió duramente con las fuerzas represivas de la tiranía, llegándose en múltiples ocasiones al enfrentamiento cuerpo a cuerpo e incluso a la desbandada de las Fuerzas Especiales de Carabineros después de algún contrataque de los Comités de Autodefensa, como sucedió en El Montijo, Liberación, Herminda de la Victoria, etc. En medio del combate se realizaron mítines, marchas y manifestaciones de todo tipo. En medio de la lucha cayó un oficial de carabineros y hubo algunos heridos entre los pobladores. Quedó demostrado que con unidad, organización y espíritu combativo, las masas son capaces de las más grandes gestas cuando se alzan como un solo hombre. El método de lucha de "LOS PUDAHUELAZOS" será acometido por las masas populares. De eso no cabe la menor duda.

Carlos Briones y la dirección del sector socialista que encabeza han hecho en el diario "El Mercurio" en dos oportunidades en los últimos días, ataques al Partido Comunista.

Primero fue la filtración de un documento interno donde se analiza las relaciones socialista-comunista al que el diario de los Edwards tuvo amplio acceso. Enseguida, unas de claraciones del propio compañero Briones, publicadas destacadamente.

Lo decimos derechamente: tenemos poco interés en la polémica con este sector socialista y, en general, con cualquier sector democrático. Preferiríamos dedicar todas nuestras capacidades exclusivamente a combatir a la dictadura y sus sirvientes. En cuanto a los demócratas consecuentes creemos que debiéramos, todos, poner el acento en lo que nos une: la urgente tarea de reconquistar la democracia. Tendremos luego tiempo y posibilidades de debatir democráticamente nuestras diferencias frente al pueblo, que debe ser en definitiva el que las resuelva. Pero, producidos los ataques, no tenemos más que responder en aras de la misma unidad que promovemos con tenacidad que el pueblo aprecia. Lo hacemos teniendo en cuenta el acercamiento que se produce en las últimas semanas entre el MDP y el Bloque Socialista que no debe ser entorpecido por agresiones de esta índole.

El compañero Briones dice en una de sus respuestas a "El Mercurio": "El Partido marxista leninista es el Partido Comunista. Y nosotros no somos comunistas. Yo estoy hablando del socialismo chileno que no es leninista. Menos de Moscú. Nosotros somos nacionales, democráticos, humanistas y populares".

Esta declaración adquiere todo su sentido prejuicioso si se tiene en cuenta el llamado documento interno. Allí se escribe: "La innegable dependencia doctrinal del Partido Comunista en su relación con el Partido Comunista de la Unión Soviética lo ha llevado de manera casi permanente a supeditar su accionar bajo el padrón de los intereses de la política internacional de la URSS más que de los intereses populares, muchas veces puestos en juego por los

vaivenes de dicha política".

Este es el párrafo con el que "El Mercurio" encabeza la difusión del documento "interno" (que a esta altura ya merece comillas).

Lenin escribió un artículo con el título de "¿A quién sirve?" donde expone que el elemento decisivo para juzgar un artículo político es precisamente éste: descubrir a quien sirve, si a la reacción o al progreso. No sería malo que estos compañeros socialistas recogieran de la herencia leninista ese sano criterio. Se han publicado estos dos juicios insidiosos una semana antes y un día después de la presentación de la UDI para ilegalizar al MDP y así, quiéranlo o no, sirven a la maniobra de punta de la reacción fascista en este momento. ¿No quieren ni para esto remitirse a Lenin? Remítanse entonces al viejo social demócrata alemán Bebel. Todos lo recordamos. Cuando al final de uno de sus discursos parlamentarios surgieran aplausos de las bancas reaccionarias, Bebel se preguntó, todavía en el estrado: "¿Qué has dicho, viejo Bebel, que los enemigos del pueblo te aplauden?".

Que los propagandistas de la dictadura repiquen con la "dependencia" de los comunistas de "órdenes de Moscú" es, digámoslo así, normal. Pero, que en esa porquería los acompañen demócratas, y por añadidura socialistas, es, derechamente, inaceptable. ¿Ha olvidado el compañero Briones y su grupo los ataques soeces de que fue objeto Salvador Allende por las relaciones fraternales que desarrolló con la Unión Soviética y por qué, consciente de su solidaridad con nuestro pueblo, llamó al pueblo soviético "hermano mayor", mayor por su magnitud y mayor por haber iniciado antes el proceso de construcción de una sociedad más humana, el socialismo? ¿Habrá alguien que no sea un reaccionario contumaz que quiera avallar la acusación de dependencia para Salvador Allende porque exponía resueltamente su actitud de fraternidad internacional con la URSS, con Cuba y, en general, con el movimiento revolucionario, independientemente de que tuviese opiniones diferentes con uno u otro, en uno u otro momento? ¿Es que acaso decla-

rarse marxista y no leninista autoriza la renuncia al internacionalismo en circunstancias que es Marx el primer promotor del lema "¡Proletarios de todos los países, uníos!"?

Posternándose ante la presión anticomunista del régimen no se avanza en la recuperación de la democracia. Nuestra fidelidad a los intereses de la clase obrera y el pueblo, nuestra vocación democrática, nuestra actitud humanista concreta, nuestro patriotismo, no son contradictorios con nuestras posiciones marxistas-leninistas: surgen de ellas.

Los integrantes del sector del compañero Briones, a la inauguración de cuyo pleno asistimos porque es nuestro interés, y nos esforzamos en ello, en mantener relaciones con los diversos agrupamientos socialistas, escriben en el mentado informe: "La conducta de desconocimiento, hostigamiento, y a veces de franca agresión en contra nuestra (de parte de los comunistas) tiene la explicación

histórica tan brevemente reseñada, agudizada en la coyuntura por el evento de un pronto restablecimiento de la democracia que pone en el tapete como problema prioritario para el PC apoderarse "a como dé lugar" de la hegemonía en el movimiento popular".

¡Compañeros! ¿Dónde estamos? Agresiones son las que estamos respondiendo. Hostigamiento de parte nuestra no hay ni habrá. ¿Desconocimiento? ¿Quiénes han aceptado y toleran hasta hoy una alianza excluyente: ustedes o nosotros?

La experiencia del movimiento popular chileno muestra un hecho irredargüible: cuando comunistas y socialistas hemos marchado separados, es la reacción la que ha ganado. Cuando hemos marchado unidos, ha ganado el pueblo y ambos partidos nos hemos desarrollado. Esto lo entendió muy bien Salvador Allende. Nosotros no renunciaremos a su herencia unitaria. No sería malo para el movimiento popular y democrático que ustedes la tuvieran presente.

M.D.P. EN PRISION

"A fortalecer la unidad de la izquierda en todas las regiones y localidades e impulsar el gran acuerdo nacional de todos los opositores consecuentemente democráticos", llama en declaración pública el "Movimiento Democrático en Prisión", entidad que agrupa a todos los Presos Políticos encarcelados en las mazmorras de la dictadura.

Más adelante llaman al reforzamiento de la lucha contra Pinochet en todos los terrenos, a fortalecer el CNT y el MDP, a rechazar la ley antiterrorista y los Consejos de Guerra, a exigir se esclarezca la situación de los detenidos-desaparecidos, la libertad de todos los presos políticos y la disolución de la CNI.

Ellos por su parte rechazan las detenciones arbitrarias, relegaciones y expulsiones del país y saludan las decisiones de Insunza y Ortega y Osiel Niñez, Luis Sodoy y René Largo; y expresan su solidaridad con los estudiantes que bregan por la democratización de la Universidad.

SEGUNDA FERIA CULTURAL DEL EXILIO

- Se realizará en Santiago entre los días 13 y 19 de agosto.

Con el propósito "de dar cuenta de las realizaciones y de la vida cotidiana de los desterrados chilenos en los países que los han acogido", se realizará en nuestra capital la II Feria Cultural del Exilio. El evento, que es organizado por el Comité Pro-Retorno de Exiliados, se desarrolla dentro del "Mes del Exilio Chileno" (agosto), que contará con otras múltiples actividades.

Esta feria, que incluye plástica, música, literatura y trabajo callejero, "muestra el esfuerzo de los que no están aquí por conseguir el derecho a vivir en su tierra y por lograr una sociedad en la que todo chileno tenga derecho a participar democráticamente en las decisiones políticas, sociales y económicas que rigen la vida del pueblo".

Entre el 13 y 15, la Feria estará en el Sindicato Trabajadores Telefónicos; el 16, en Parroquia Sta. Bernardita; el 17, en Vicaría Norte; y el 18 y 19, en el Sindicato de Trabajadores de "Madeco".

Santiago, 1 de agosto de 1984

Compañero

PEDRO FELIPE RAMIREZ

Presente

Estimado compañero:

Nos hemos impues-
to con mucho interés de la confe-
rencia de prensa que Ud. y otros
dirigentes de su partido dieron el
día 27 de julio, oportunidad en la
cual formularon diversos plantea-
mientos políticos y se pronuncia-
ron resueltamente en favor del en-
tendimiento de todas las fuerzas
de oposición.

En la declaración
que entregaron en esa conferencia,
cuyo texto completo no conocemos,
ustedes expresan: "Estamos cons-
cientes que entre los sectores ope-
sitores existen posiciones políti-
cas diversas. Creemos, sin embargo,
que ello no es obstáculo para ha-
cer posible una amplia concerta-
ción en torno al objetivo de poner
término al régimen militar y demo-
cratizar el país".

Compartimos ple-
namente estos puntos de vista.

En la referida o-
casión ustedes declararon, también,
ser partidarios de un pacto consti-
tucional que podría servir para
concertar el acuerdo entre la A-
lianza Democrática, el Bloque Socia-
lista y el Movimiento Democrático
Popular. Como ustedes saben noso-
tros, en forma reiterada, hemos ma-
nifestado nuestro interés en el
diálogo y el acuerdo sobre el futu-
ro régimen democrático. Por lo tañ-
to, estamos llanos a considerar
esa idea con la mejor disposición.

Los propósitos
unitarios que ha explicitado la
Izquierda Cristiana coinciden con
los sentimientos más vehementes
del pueblo y con la opinión que
han expresado recientemente diver-
sas organizaciones políticas, como
el MDP, otros partidos del Bloque
Socialista, el Movimiento Social-de-
mócrata, la Asamblea Pedro Aguirre
Cerdea del Partido Radical, algunas
destacadas personalidades de la A-
lianza Democrática y las Direccio-
nes provinciales de Llanquihue, Con-
cepción y Bío-Bío de esta agrupa-
ción. Este mismo espíritu unitario
se ha hecho presente en declaracio-
nes formuladas por las organizacio-
nes juveniles de la Alianza Demo-
crática y del Movimiento Democráti-

co Popular y por la Juventud Radical
Revolucionaria, que han resuelto unir-
se en defensa del cobre, cuya produc-
ción y precio están amenazados por
la política proteccionista que apli-
ca el gobierno norteamericano y a la
cual, por presión imperialista, ha re-
nunciado sumisamente la dictadura de
Pinochet.

La voluntad unita-
ria se expresa, sobre todo, en la cla-
se obrera y en las poblaciones, allí
donde la miseria, la cesantía, los sa-
larios de hambre, la represión, gol-
pean sin distinciones políticas y más
duramente, y obligan a todos a la ac-
ción común. La más importante expre-
sión de esa voluntad es la decisión
del Comando Nacional de Trabajadores
de impulsar la concertación social.

Todo esto incide
en un asunto capital. Cada día es
más evidente que sólo se puede poner
fin a la dictadura fascista mediante
la lucha más decidida y el acuerdo
de todas las fuerzas democráticas.

Ninguna de las a-
grupaciones opositoras actualmente
existentes -llámense AD, MDP o Bloque
Socialista- y mucho menos un partido
por sí solo, pueden lograr el gran ob-
jetivo de recuperar la democracia pa-
ra Chile. Esta es una verdad tan evi-
dente que la principal preocupación
del régimen de Pinochet, Jarpa y El
Mercurio, es promover la división,
oponer unos a otros, hacer de la acti-
tud ante nuestro partido la manzana
de la discordia, llevar a cabo una re-
presión selectiva, magnificar las di-
ferencias, consagrar la falsa imagen
de que hay opositores democráticos y
opositores anti-democráticos, algunos
buenos y otros malos, y sembrar la
confusión respecto de los verdaderos
protagonistas del terrorismo y de
los responsables de la violencia.

Ninguna razón de
las que se suelen dar, sean de orden
filosófico, doctrinario o referidas a
los métodos de lucha o a las opinio-
nes sobre política internacional, pue-
den justificar las posiciones remuen-
tes al entendimiento y a la lucha
conjunta de todas las fuerzas que se
oponen a la tiranía.

La situación de
gran parte de nuestro pueblo es tan
dramática y las perspectivas del país,
de continuar este régimen, son tan
oscuras, que se hace un deber impe-
rioso dejar de lado las consideracio-
nes subalternas y empeñarse, en cam-

bio, en la lucha de todas las fuerzas democráticas sin exclusiones.

Esta política de unidad y lucha por la democracia se va abriendo paso, a pesar de todas las dificultades y se va imponer por la fuerza de la vida. De ello son testimonio todos los hechos hechos unitarios que hemos mencionado.

Ustedes anunciaron en vuestra conferencia de prensa que han propuesto al Bloque Socialista que recabe de la Alianza Democrática y del Movimiento Democrático Popular un acuerdo para concertar a toda la oposición. No nos cabe duda que el MDP responderá favorablemente vuestra demanda, pues, como ustedes saben, él se ha pronunciado ya muchas veces en fa-

vor de la unidad de todas las fuerzas de la oposición.

Esperamos que el Bloque Socialista haga suyas vuestras propuestas para considerarlas en el seno del MDP, responderlas de conjunto con nuestros aliados y dar, con ellos, los pasos que sean pertinentes a la concreción de los propósitos unitarios que animan al pueblo de Chile y que ustedes acogen.

Con saludos fraternales

Por el Comité Central del Partido Comunista

MANUEL CHACON

+++++

¡A IMPULSAR LA MOVILIZACION DE TODOS LOS CHILENOS!

Impulsar la movilización de todos los chilenos, "encaminada a terminar con la dictadura", es lo prioritario, acordó la VI Asamblea Metropolitana de Dirigentes Sindicales de la CNS, recientemente, en Punta de Talca.

Dentro de este contexto resolvió apoyar y participar activamente en la Jornada Nacional de Protesta a que han llamado las fuerzas democráticas para los días 4 y 5 de setiembre. Previamente, el 30 de agosto, la Coordinadora Nacional Sindical realizará 'la gran marcha nacional de los trabajadores' contra la política salarial de hambre del régimen fascista.

Además de resolver la creación y desarrollo de nuevas Coordinadoras Zonales y Regionales y el fortalecimiento de las ya existentes, la mencionada Asamblea Metropolitana de Dirigentes Sindicales expresó que una de las instancias movilizadoras "es la Mesa de Concertación Social (que) debe ser capaz de aglutinar a todos los sectores políticos y sociales que estén por el retorno a la democracia. Creemos que si los trabajadores logramos darle agilidad y fuerza a las mesas de concertación estaremos obligando a otros sectores sociales a participar en la movilización

del pueblo".

Respecto al Paro Nacional, al que considera la principal de las acciones movilizadoras a concretar, la Asamblea reafirmó su ineludible decisión de llevarla a cabo, cueste lo que cueste, porque de lo que se trata, dice la organización sindical aludida, es "luchar por el cambio de régimen", por la libertad y la democracia.

SIN COMENTARIO

Circula masivamente en la capital y provincias una "paloma" que dice lo siguiente:

"ADIVINE, BUEN ADIVINADOR:

NERON

CALIGULA

(Marque la cruz en el cuadro correspondiente y envíe la respuesta al Edificio Diego Portales a nombre del "poder legislativo").

"El destino de Chile, su seguridad nacional, exige que se vuelva al camino que los libertadores señalaron a las fuerzas armadas. Deben volver a ser soldados y no carceleros de su pueblo. Los soldados honestos no tienen por qué cargar con el repudio y el tremendo desprestigio de este gobierno ilegítimo, tiránico, criminal, corrompido e ineficiente, que aunque pose de apolítico, sirve a la política antipatriótica, la política del imperialismo y la oligarquía. Por éste, se hace necesario el entendimiento entre la clase obrera y las corrientes patrióticas que existen en los medios militares. En interés del país y del progreso social la realidad indica que se requiere la alianza con los sectores democráticos de las fuerzas armadas.

Todos sabemos, particularmente aquellos que han pasado por las cárceles y campos de concentración que hay soldados, marinos, aviadores y carabineros que repudian los métodos fascistas, están contra la CNI, les disgusta la alianza con la derecha económica, ven con gran preocupación el problema de los desaparecidos y desean que termine la actual situación de odio y división entre los chilenos.

La unidad de las fuerzas antifascistas y la lucha de las masas serán factores determinantes para que se expresen abiertamente los sectores democráticos que existen en las fuerzas armadas" ("AVANZADA", órgano de los profesionales comunistas)

DEUDA EXTERNA

"Si los pueblos latinoamericanos accedieran a las presiones de la Banca Internacional, estarían abandonando las posibilidades de financiar su desarrollo ya que, al convertirse en NETOS EXPORTADORES DE CAPITAL, todos sus ahorros internos se destinarían a cubrir el servicio de una deuda cuya extinción no llegaría jamás. Se mantendría así, en forma permanente, un agudo estado de pauperización de las grandes masas, se las condenaría a carencia de alimentos, techo, abrigo, educación y salud por varias generaciones". ("Teorema", revista de "Ingenieros por la Democracia").

CENSURA FASCISTA

"En virtud de qué tipo de unción un grupo de personas puede erigirse en protector de determinadas conductas y valores, por la vía de prohibir la visión de una película?", se pregunta "un grupo de profesionales y técnicos que producen o participan en la producción de imágenes, en film o video", refiriéndose al RECHAZO de que han sido objeto, en el último tiempo, por parte del santurrón Consejo de Calificación Cinematográfica de videos chilenos, como "Tiempo de la Libertad", de Tatiana Gaviola y

ra (entre) cruzar espacios límites", de Lotty Rosenfeld, impugnado unánimemente porque "corresponde al contexto de un sistema establecido para una constante mantención de una situación propagandística en contra del Supremo Gobierno con una técnica que casi llega a un orden casi subliminal" (¿entendió Ud. este "argumento" que lleva la firma del entonces susecretario de Educación y Presidente del inquisidor Consejo, capitán de fragata señor Froemel?), y la película nacional de Ignacio Agüero, "No Olvidar", que aún no recibe respuesta después de 7 meses de presentada a la Censura fascista ("ENCUADRE", periódico de la Asociación Gremial de Profesionales y Técnicos Audiovisuales, de junio).

EXPERIENCIA EN LA CARCEL

"Estuve junto a compañeros que representan a distintas tendencias políticas y que están detenidos por estar organizando al pueblo y aplicando distintas formas de luchas para recuperar y profundizar la Democracia. Pude ver a compañeros que tenían de 1 a 6 años de detención y que están acusados por el régimen de múltiples acciones y que pese a la cantidad de años que la fiscalía militar o los tribunales les han condenado, ellos mantienen un alto espíritu combativo y están profundamente convencidos de que su lucha es legítima. Esta experiencia por corta que sea, fue enriquecedora en lo humano y en la formación como persona, ya que incidió naturalmente en mi familia" (Declaraciones del profesor Raúl Manríquez, dirigente del Consejo Metropolitano de AGECH, detenido en el centro de Santiago y encarcelado, desde el 11 de marzo hasta el 16 de junio, acusado por el régimen fascista de alterar el orden público, y sobreesido por los Tribunales de Justicia en forma incondicional, aparecidas en el "Boletín Comunal Buin-Paine. AGECH").



Información disponible en el sitio ARCHIVO CHILE, Web del Centro Estudios “Miguel Enríquez”, CEME:
<http://www.archivochile.com>

Si tienes documentación o información relacionada con este tema u otros del sitio, agradecemos la envíes para publicarla. (Documentos, testimonios, discursos, declaraciones, tesis, relatos caídos, información prensa, actividades de organizaciones sociales, fotos, afiches, grabaciones, etc.)

Envía a: archivochileceme@yahoo.com

NOTA: El portal del CEME es un archivo histórico, social y político básicamente de Chile. No persigue ningún fin de lucro. La versión electrónica de documentos se provee únicamente con fines de información y preferentemente educativo culturales. Cualquier reproducción destinada a otros fines deberá obtener los permisos que correspondan, porque los documentos incluidos en el portal son de propiedad intelectual de sus autores o editores. Los contenidos de cada fuente, son de responsabilidad de sus respectivos autores.

© CEME web productions 2003 -2006 

